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RAPPORTO SULLA RIUNIONE VIRTUALE DEL COMITATO ESECUTIVO DI 

AREPO 

 1 febbraio 2022 

Elenco dei partecipanti: 

Membri del Board: 

- Begoña García Bernal, Assessore regionale all'agricoltura, sviluppo rurale, popolazione e territorio 

dell'Estremadura, Presidente di AREPO; 

- Guglielmo Garagnani, in rappresentanza della vicepresidenza di AREPO e Vicepresidente del 

Consorzio del Formaggio Parmigiano Reggiano; 

- Patricia Picard, Tesoriera di AREPO e Consigliera regionale per la regione Auvergne-Rhône-Alpes. 

Altri partecipanti 

- Laurent Gomez, Segretario Generale dell'AREPO; 

- Antonio Cabezas García, Direttore Generale dell'Agricoltura e dell’Allevamento della regione 

Extremadura ; 

- Francesc Mestre, Delegazione dell'Estremadura a Bruxelles; 

- Victor Corvera Descalzo, Delegazione dell'Estremadura a Bruxelles;  

- Francesca Alampi, Policy Officer AREPO; 

- Alexandra Duriez, Assistente AREPO e Dipartimento Competitività - Direzione Agricoltura, 

Agroalimentare e Pesca della regione Nouvelle Aquitaine; 

- Matteo Ponza, stagiaire AREPO. 

 

La riunione del Comitato Esecutivo di AREPO si è tenuta nel pomeriggio del 1 febbraio 2022. A causa della 

pandemia di COVID-19, tutti i membri del Comitato hanno partecipato in videoconferenza. 

L'interpretazione è stata fornita in italiano, francese e spagnolo attraverso la piattaforma Zoom. Il 

Segretario Generale, Laurent Gomez, ha introdotto la riunione dando il benvenuto a tutti i partecipanti e 

presentando l'ordine del giorno della riunione, così composto: 

• Dibattito sull'organizzazione delle Assemblee Generali del 2022.  

• Aggiornamento sullo stato dei conti 2021. 

• Aggiornamento sulle attività e le azioni dell'AREPO nel 2022. 

• Varie ed eventuali. 

La presidente, Begoña García Bernal, ha preso la parola e ha dato il benvenuto ai partecipanti.  

1. DIBATTITO SULL'ORGANIZZAZIONE DELLE ASSEMBLEE GENERALI DEL 2022  

ASSEMBLEA GENERALE IN PRIMAVERA 

Il Segretario Generale, Laurent Gomez, e la Policy Officer, Francesca Alampi, introducono il dibattito. Dopo 

aver sottolineato che l'AREPO ha raccolto quote associative da 31 regioni, registrando una crescita 

progressiva nel tempo, hanno ricordato che l'associazione organizza tradizionalmente due assemblee 

plenarie all'anno: una a Bruxelles, sede delle istituzioni europee nonché delle delegazioni presso l'UE della 

grande maggioranza delle regioni membro dell'AREPO, e l'altra in una delle regioni membro dell'AREPO. 
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Il periodo proposto per l'Assemblea Generale è la primavera 2022, dal 27 al 29 aprile. Nello specifico, 

l'Assemblea Generale è proposta per il 28 aprile.  

Condividendo la maggior parte delle nostre regioni associate con la coalizione Agriregions, si è deciso di 

combinare l'organizzazione della nostra riunione plenaria con l'organizzazione di un evento Agriregions 

nello stesso periodo, per garantire la più ampia partecipazione e rappresentazione delle regioni.  

Sono stati considerati tre possibili formati per la riunione: 

1. Assemblea Generale in presenza: si svolgerà durante un'intera giornata e sarà divisa in una parte 

statutaria e una parte tematica (le opzioni per la parte tematica sono elencate di seguito).  

Inoltre, una riunione del Collegio dei Produttori e una riunione del Consiglio Scientifico dovrebbero 

tenersi il pomeriggio prima o la mattina dopo l'Assemblea. 

2. Assemblea Generale come evento ibrido: l'AG si terrà in presenza a Bruxelles, garantendo una 

riunione virtuale per coloro che non possono viaggiare a Bruxelles.  

L'interpretazione sarà fornita ad entrambi i partecipanti (di persona e a distanza) tramite la 

piattaforma Interactio. 

3. Assemblea Generale Virtuale: questo formato sarà scelto solo se l’emergenza pandemica non 

permetterà una riunione in presenza. L'evento sarebbe di breve durata (3 ore al massimo) o diviso 

in una sessione mattutina e una pomeridiana. Le opzioni per la parte tematica saranno adattate al 

formato e alla durata online. 

Il Board è all’unanimità a favore di una AG in presenza. Tuttavia, la Presidente dell'AREPO ha suggerito di 

continuare a monitorare l'evoluzione della pandemia per qualche altra settimana prima di prendere una 

decisione definitiva, continuando nel mentre a preparare l'ordine del giorno della riunione. Nel caso in cui 

le restrizioni pandemiche siano ancora in vigore, si prenderà in considerazione l'opzione di un formato 

ibrido o di una riunione virtuale. Il Segretario Generale ha garantito che una decisione finale sarà presa 

entro un mese prima della data scelta per l’AG.  

Proposte per la parte tematica dell'Assemblea Generale 
1. Se la Commissione Europea presenterà la sua proposta per la revisione del sistema IG dell'UE (prevista 

nel primo trimestre del 2022) al più tardi entro aprile, tutta o la maggior parte della parte tematica sarà 

dedicata a un dibattito con i capi dell'unità IG F.3 della DG Agri e i deputati europei per discutere 

insieme la riforma e le priorità dell'AREPO. Inoltre, le riunioni del Collegio dei Produttori e del Consiglio 

Scientifico potrebbero anche essere dedicate a questo argomento, per iniziare a identificare e 

strutturare gli emendamenti alla proposta della CE che l'AREPO dovrà presentare durante la prossima 

fase legislativa con i deputati. 

2. Se la Commissione Europea NON presenta la proposta di revisione del sistema IG dell'UE entro aprile: 

Il team dell'AREPO riferirà sulle politiche europee di interesse, come la riforma del sistema IG, 

l'etichettatura nutrizionale, la revisione della politica per promuovere la protezione del sistema IG per 

prodotti industriali e artigianali. Altri punti all'ordine del giorno saranno la presentazione delle conclusioni 

degli studi dell'AREPO condotti nel 2020 e nel 2021 (studio sulle IG come ingredienti e studio sulla 

sostenibilità delle piccole e medie IG) e il nuovo sito web dell'AREPO.  

3. Se la CE non rispetta il suo programma o nel caso di una GA virtuale, avrà luogo una breve parte 

tematica, seguita da un seminario di presentazione della guida FAO dei professori Giovanni Belletti e 

Andrea Marescotti sulla valutazione della sostenibilità delle IG. 

4. Altre proposte del Comitato Esecutivo :  
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• Patricia Picard, Tesoriera AREPO, ha proposto uno scambio sul FEASR e i piani strategici nazionali 

presentati nel quadro della nuova PAC; 

• Guglielmo Garagnani, in qualità di Vicepresidente dell'AREPO, ha espresso il suo interesse ad 

organizzare la riunione del Collegio dei Produttori intorno alla questione del mercato dell'energia e 

delle materie prime, e di come l'aumento dei prezzi mondiali abbia influenzato le filiere IG.   

ASSEMBLEA GENERALE AUTUNNALE 

Secondo lo statuto dell'AREPO, una delle due AG si tiene in una delle regioni socie. Spetta alle regioni stesse 

proporsi per ospitare l’AG.  

Perciò, poco prima dell'inizio della pandemia nel 2020, le tre regioni tedesche socie di AREPO, Baden-

Württemberg, Baviera e Assia, hanno comunicato la loro intenzione di ospitare la prossima Assemblea 

Generale dell'AREPO a Würzburg (situata nel nord-ovest della Baviera, vicino al confine del Baden-

Württemberg e non lontano dal confine dell'Assia) 

Le date in esame rientrano nel periodo dal 4 ottobre all'11 novembre 2022. 

2. AGGIORNAMENTO SULLO STATO DEI CONTI 2021  

Alexandra Duriez, che lavora per la Direzione dell’agricoltura, agroalimentare e della pesca della regione 

Nouvelle Aquitaine e che funge da assistente amministrativa dell'AREPO, doveva incontrare il contabile alla 

fine di gennaio. A causa dell'emergenza COVID-19, questa riunione è stata rimandata.  

Di conseguenza, l'aggiornamento sul rendiconto 2021 non differisce dalla presentazione fatta all'ultima 

Assemblea Generale di ottobre 2021: 

• I costi di viaggio nel periodo pre-pandemico sono stati sostituiti dal supporto tecnico virtuale e dai 

costi di interpretazione;  

• è il secondo anno di fila che non ci sono ritardi nel pagamento delle quote associative (31 quote 

ricevute).  

I conti sono solidi e saranno controllati dal contabile il 24 febbraio. 

3. AGGIORNAMENTO DELLE ATTIVITÀ E DELLE AZIONI AREPO PER IL 2022  

AGGIORNAMENTO SULLE POLITICHE DELL'UE 

Revisione del sistema IG dell'UE 

La proposta legislativa della CE era attesa per dicembre 2021. A causa di alcuni ritardi, la proposta 

dovrebbe essere presentata tra marzo e aprile.  

Recentemente c'è stato anche un cambio di Capo Unità per le Indicazioni Geografiche. Francis Fay è 

andato in pensione, lasciando l'incarico a Joao Onofre, precedentemente capo dell'Unità G2 della DG Agri 

su vini, alcolici e prodotti orticoli. 

A novembre 2021 l’AREPO ha partecipato all'intergruppo del Parlamento Europeo su "Vini, alcolici e 

prodotti di qualità". La Presidente dell'AREPO ha presentato la posizione dell'associazione ai parlamentari 

europei, alla Commissione Europea, all'EUIPO e ad altre parti interessate.   

L'AREPO sta lavorando insieme a EFOW e OriGIn per inviare una lettera ufficiale alle istituzioni europee 

riguardo alla revisione proposta. 
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Revisione del Regolamento 1169/2011 e dell'OFPNL 

La consultazione pubblica su questo tema sarà aperta fino al 7 marzo. L'AREPO ha lanciato una 

consultazione interna dei suoi membri per raccogliere anche commenti sull'etichettatura d'origine e 

sull’indicazione della data di scadenza. L'obiettivo dell'AREPO è presentare un documento di posizione e la 

risposta alla consultazione pubblica. L’AREPO ha anche invitato i membri a rispondere al questionario 

online della consultazione pubblica.  

L'AREPO è stata anche coinvolta da ICF (una società di consulenza sotto contratto con la DG SANTE, che sta 

conducendo uno studio esterno su questo tema) per partecipare ad un gruppo di discussione 

sull'argomento a dicembre. La discussione si è concentrata sui criteri da prendere in considerazione nella 

valutazione dell'impatto. Il lavoro di ICF continuerà con interviste mirate alle parti interessate. L'AREPO ha 

firmato per partecipare e ha incoraggiato tutti i suoi membri a fare lo stesso.  

Revisione della politica di promozione dell'UE 

L’ 1 e il 2 febbraio si è svolto l'InfoDay online sui bandi 2022. Le presentazioni si sono concentrate sulla 

revisione in corso e sulla discussione dell'elenco dei prodotti idonei, oltre a informazioni sui nuovi inviti a 

presentare proposte sulla promozione. L'AREPO condividerà un documento tecnico sui programmi di 

politica di promozione dei prodotti agricoli del 2022. 

Sistema IG industriali e artigianali 

La CE presenterà la proposta legislativa per proteggere le Indicazioni Geografiche non agricole nella 

primavera 2022. 

Su questo argomento, l'AREPO ha unito le forze con AFIGIA (Association Française des Indications 

Géographiques Industrielles et Artisanales) per seguire gli aggiornamenti e migliorare la collaborazione.  

AGGIORNAMENTO SULLE ATTIVITÀ DI AREPO 2022 

Febbraio 2022 - Studio sulla sostenibilità delle piccole e medie IG  

A dicembre il team dell'AREPO ha condotto delle interviste con alcuni produttori e a febbraio lo studio sarà 

completato per essere condiviso con i membri dopo le traduzioni.  

AREPO AG in aprile / Evento specifico in maggio-giugno 2022 - Seminario sulla Guida FAO  

Come annunciato in precedenza, l'intenzione è di organizzare un seminario sulla guida FAO "Guide to tailor-

made assessments for the development and improvement of geographical indications".  

La guida fornisce strumenti pratici per professionisti e produttori per valutare e pianificare uno studio 

d'impatto sulla registrazione delle nuove IG. Verrà organizzato un seminario durante l'Assemblea Generale 

di aprile o un webinar specifico a maggio o giugno2022. 

5-8 luglio 2022, Montpellier - Conferenza internazionale FAO-CIRAD sulle IG  

La conferenza è intitolata "Global Perspectives on Geographical Indications". Nel quadro della conferenza, 

all'AREPO è stato chiesto di coordinare una sessione sulla governance delle IG e il ruolo degli attori 

regionali e pubblici. L'obiettivo è discutere il ruolo di questi attori nella protezione dei prodotti IG e 

scambiare esperienze e buone pratiche a livello internazionale. 

A tal fine, l'AREPO ha invitato le regioni socie a contribuire all'argomento e diverse regioni hanno risposto 

positivamente. 

https://www.fao.org/documents/card/en/c/cb6511en
https://www.fao.org/documents/card/en/c/cb6511en
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Il comitato di coordinamento FAO&CIRAD farà una selezione tra i contributi ricevuti. 

L'intenzione è quella di completare questa sessione scientifica con un evento con le parti interessate per 

facilitare lo scambio di pratiche.   

14-15-16 novembre 2022, Vila Real - Congresso SYAL  

SYAL - European Research Group sta organizzando una conferenza internazionale intitolata "Balancing food 

heritage, healthy diets and planetary resources".  

È stato aperto un invito a presentare contributi su tutti i temi relativi ai sistemi agroalimentari localizzati. 

Gli organizzatori hanno invitato l'AREPO sia a presentare un documento scientifico sull'argomento sia a 

presentare l'associazione come un'iniziativa virtuosa a livello europeo per scambiare buone pratiche. 

TBD - webinar MOVING sui sistemi di qualità  

Il progetto MOVING ha invitato l'AREPO ad organizzare un webinar sui sistemi di qualità. Il webinar sarà 

organizzato nell'ambito della piattaforma europea multi-stakeholder MOVING per coinvolgere diversi tipi di 

stakeholder da tutta Europa. Il tema del seminario si concentrerà sui sistemi di qualità e sul loro contributo 

alle catene di valore di montagna. 

4. CONCLUSIONE 

Nel concludere la riunione, il Segretario Generale ha annunciato che una delle questioni importanti da 

affrontare nei prossimi mesi sarà il carbon farming. Questo argomento sta ricevendo un'attenzione 

crescente e gioca un ruolo cruciale nel modellare il settore l'agricoltura verde del futuro.  

A seguito di una domanda sul tema del vino, l'AREPO ha ricordato che l'Associazione è nata con 

competenze sui prodotti agroalimentari, scegliendo di non occuparsi di vini in virtù dell'esistenza di un'altra 

rete di regioni, l'AREV (Assemblea delle Regioni Europee del Vino). Di conseguenza, il segretario generale ha 

proposto la possibilità di riprendere la cooperazione con l'AREV su questioni agricole relative ai prodotti di 

qualità. Considerando che la regione spagnola di Castilla La Mancha detiene la presidenza dell'AREV, la 

Presidente di AREPO ha accettato di facilitare i contatti con la presidenza dell'AREV per valutare nuove 

possibilità di collaborazione tra le due associazioni senza invadere le rispettive aree di competenza.   

La Presidente ha concluso l'incontro riaffermando le priorità per la revisione del sistema IG dell'UE e della 

politica di promozione e ricordando, per le attività future, l'ottimo rapporto che la regione Estremadura ha 

con la deputata Clara Aguilera (S&D), membro della commissione AGRI del Parlamento europeo.  

 

 

Begoña García Bernal, 

Presidente dell'AREPO 

 

 

P/O Laurent Gomez 

Segretario Generale dell'AREPO 

 

 

 

https://ixconferencesyal.utad.pt/
https://ixconferencesyal.utad.pt/

